



Propreté urbaine : à Fleurus, on agit concrètement pour limiter la prolifération des pigeons

Salissures sur les trottoirs, dégradations de façades, nuisances sonores ou encore risques sanitaires : la surpopulation de pigeons en milieu urbain n'est pas anodine. À Fleurus, la lutte contre ces désagréments ne date pas d'hier, mais s'inscrit dans une **approche progressive, durable et respectueuse de l'animal**.

Depuis plus de dix ans, la Ville mène diverses actions pour réguler cette population :

- **En 2013**, un pigeonnier avait été installé dans le grenier de l'ancien hôtel de ville, avec un système de faux œufs permettant de contrôler les naissances. Ce dispositif avait permis de stabiliser la population aux alentours de 300 individus.
- **En 2021**, la Ville franchit une nouvelle étape en confiant à l'ASBL Ornithon une mission spécialisée de régulation.
- Et depuis **octobre 2023**, une méthode innovante a été mise en place : un distributeur automatique de graines contraceptives placé sur le toit de la Bibliothèque de Fleurus. Chaque jour, tôt le matin, plus d'un kilo de graines spécifiques est dispersé au même endroit, attirant les pigeons ciblés et rendant le traitement très efficace. En à peine 15 minutes, les graines sont consommées, limitant leur diffusion à d'autres espèces.

Des résultats progressifs et mesurables

Les premières estimations confirment l'efficacité de la méthode :

- Octobre 2023 (début du dispositif) : 297 pigeons
- Juillet 2024 : 272
- Novembre 2024 : 240
- Mars 2025 : 247

La **diminution** est lente mais **réelle**, preuve que cette solution, bien qu'elle demande du temps, est durable, éthique et non agressive.

Une stratégie globale, avec la collaboration des citoyens

Ces efforts s'accompagnent d'un appel à la **responsabilité collective**. Le Règlement général de police interdit strictement le nourrissage des pigeons et impose aux propriétaires de bâtiments de boucher les zones propices à la nidification, de nettoyer et désinfecter les surfaces souillées.

Des conseils pratiques sont également disponibles via l'ASBL Natagora, partenaire reconnu pour la gestion douce de la biodiversité urbaine.

Une ville plus propre, pour toutes et tous

En combinant innovation, sensibilisation et persévérance, la Ville de Fleurus continue d'agir concrètement pour améliorer le cadre de vie de ses habitants, tout en respectant l'environnement et les espèces animales.

La propreté, c'est l'affaire de tous !